

**Nombre del alumno:**

María Victoria Calderón Vázquez

**Nombre de la profesora:**

Lic. Ludbi Isabel Ortiz

**Licenciatura:**

Lic. Enfermería, 7mo cuatrimestre

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia:**

**Enfermería en el cuidado del niño y el adolescente**

**Nombre del trabajo:**

Ensayo:

**“Evaluación del desarrollo del niño”**

## EVALUACION DEL DESARROLLO DEL NIÑO

La evaluación psicomotriz nos es de de gran importancia ya que sirve para evaluar el desarrollo de aprendizaje junto a la percepción viso motriz, a lo cual nos permite observar o evaluar el nivel de, estos e realiza principalmente en la niñez en que se observa la madurez neurológica para determinar daños posibles que estos presenten, permite evaluar el sistema nervioso central y determinar los cambios que se han presentado, tanto positivos como daños cerebrales posibles.

Maduración esto va de acuerdo a el desarrollo del sistema nervioso central en el que el proceso de maduración son el acontecimiento de procesos normales en la niñez de acuerdo a la edad, estos se van aprendiendo de acuerdo a experiencias o aprendizajes de los que nos rodean como es el ambiente social, uno de estos acontecimientos es hablar, aprender a leer y escribir como caminar u otros.

Madurez es cuando se han alcanzado actividades necesarias para poder realizar las actividades necesarias adecuadamente, de acuerdo a las experiencias vividas.

El aprendizaje es una herramienta principal para la evaluación psicomotriz, ya que con esta podemos evaluar si existe un buen desarrollo.

La memoria es algo indispensable ya que se encarga de almacenar información como son experiencias vividas que estas ayudan a el proceso de maduración, ya que si esta podría ocasionar conflictos, existen dos tipos es la memoria de largo plazo y la de corto plazo, por lo general los niños pequeños poseen la memoria de corto plazo es decir si ellos tienen algunas experiencias vividas o recuerdos, aprendizajes pueden olvidarse más fácilmente o en un tiempo muy corto, conforme el niño valla creciendo, madurando a este se le va a tener una memoria de largo plazo, Atención es el que va ligado con memoria ya que el niño se enfoca en estímulos los cuales ocasionan que sea el centro de interés.

Pensamiento es como la transformación o representación en la memoria de alguna información como experiencias, representado imaginariamente.

## **Crecimiento y desarrollo en la adolescencia.**

La adolescencia es una de las etapas más importantes para el desarrollo de las personas, principalmente comienza a partir de los 10 o 12 años, en el que una de las características principales es que los niños dejan de ser dependientes y aprenden a ser independientes, comienza el desarrollo físico notable, intelectual y emocional.

En la adolescencia empiezan a reconocer con más lógica y conciencia los sucesos, en el que siente más pena o autoconciencia de cómo se ve, en esta etapa se preocupan de la apariencia física y atractivo, pues piensan las cosas antes de actuar en algunas personas.

La adolescencia se conforma por diferentes cambios, la pubertad es el periodo en el que empiezan los cambios corporales, en este se puede identificar algunos problemas que se presenten en su desarrollo, hay cambios como desarrollo físico y social, la relación que existe de nosotros hacia nuestro cuerpo y sociedad es hay en donde entra la preocupación de la apariencia, como puede ser pena, en el cuerpo se sufren cambios físicos, como el aumento de senos en mujeres, crecimiento de vellos púbicos, axilares, ensanchamiento de caderas, en hombres crecimiento de vellos axilares, aumento de tamaño de los genitales, cambios de la voz, ensanchamiento de los hombros, algunas de las preocupaciones principales para los adolescentes es la presencia del acné o puntos negros en el rostro e imperfecciones.

En esta etapa se empiezan a identificar áreas de interés, se identifican la capacidad de desarrollo que estos poseen, en el cual los padres intentan integrarse a las acciones de sus hijos, deben de adaptarse a los cambios corporales, en algunos adolescentes empieza el conflicto de identidad sexual.

## **Evaluación del desarrollo del adolescente**

El desarrollo de la adolescencia comienza a partir de los 10 a 19 años de edad antes de entrar a la edad adulta que como ya hemos mencionado se presentan mucho cambios importantes, el proceso de la adolescencia o el tiempo en el que transcurre va dependiendo de la culturas o de la sociedad.

Las experiencias de desarrollo son el periodo en el que se obtienen experiencias ya sea físicas como sexuales por lo tanto no solo estas dos puede ser, social y económica, la

adolescencia se menciona que es un sinónimo de crecimiento, es una etapa en la que se presentan muchos riesgos por parte de la sociedad ya que el contexto social puede tener una influencia importante y determinante, la edad de la adolescencia es un periodo en el cual debe de existir preparación o experiencias que se presentan para la etapa adulta.

La adolescencia es una etapa en la que se presentan algunas adicciones como las drogas y el alcoholismo en el que pueden tener problemas.

### **Evaluación psicomotriz**

La evaluación psicomotriz es un proceso de incremento de capacidades neuromotoras, cognitivas y psicosociales, son procesos que nos ayudan a determinar problemas.